

Abogan miembros de la OMC por reformas en sistema mundial de comercio

Por: [Ivette Fernández Sosa](#)

Globalización, 25 de septiembre 2018

[Prensa Latina](#) 23 September, 2018

Región: [Mundo](#)

Tema: [Economía](#)

Desde marzo pasado, cuando Estados Unidos anunció la aplicación de gravámenes a las importaciones de acero y de aluminio, varios países cuestionan con fuerza la efectividad de los métodos empleados por el sistema mundial de comercio.

Tras algunos meses de conflicto arancelario con fuerza particular entre Beijing y Washington, representantes de la Unión Europea (UE), del G20 así como China, abogan por modernizar los protocolos de actuación de la Organización Mundial del Comercio a tono con las nuevas coyunturas.

En días recientes, la comisaria de Comercio de la UE, Cecilia Malmstrom sostuvo durante una conferencia de prensa que, en pos de una futura reforma de la OMC, el bloque comunitario propone actualizar las normas existentes o introducir otras compatibles con los tiempos que corren.

Para ello, la Comisión Europea (CE) divulgó algunas directrices con las que pretende actualizar los procedimientos de dicha entidad en cuestiones referentes al sistema de solución de diferencias y sobre la necesidad de aplicar sanciones a los miembros que no cumplan con sus obligaciones.

Malmstrom consideró que la OMC vive hoy su peor crisis debido al atraso de sus regulaciones en comparación con los cambios económicos, políticos y tecnológicos experimentados en gran parte del mundo.

Previamente, durante la cumbre anual China-UE celebrada en Pekín durante julio, el presidente de la CE, Jean-Claude Juncker, acordó con autoridades del gigante asiático establecer un grupo de trabajo para reformar esa entidad gremial, según divulgó en esa fecha un despacho de la agencia RIA Novosti.

Igualmente, durante el pasado 15 de septiembre, en una declaración conjunta emitida desde Mar del Plata en Argentina, los ministros y representantes de Comercio del G20 estuvieron de acuerdo en impulsar una reforma de ese organismo comercial para adaptarlo a los nuevos desafíos que plantea el escenario global.

A pesar de haber manifestado su intención de reformar la OMC en el pasado, en fechas recientes, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó con retirarse de esa organización si su país no comienza a ser tratado con mayor cuidado y respeto.

En una entrevista publicada por la agencia financiera Bloomberg, Trump aseguró que ‘si no se adapta (la OMC), me retiraría’.

La respuesta del director general de esa organización, Roberto Azevedo, no se hizo esperar cuando estimó, en declaraciones realizadas a los medios en Brasil, que la OMC podría resolver las disputas comerciales sin la participación de Estados Unidos, ‘aunque no está claro si Washington apoyaría una entidad con estas características’.

Durante los últimos meses Estados Unidos recibe críticas de otros miembros de la OMC por su oposición a nuevas designaciones en el panel de apelaciones a medida que van finalizando los periodos de sus miembros actuales.

Algunos analistas estiman que de conseguir paralizar el sistema de resolución de disputas, Washington haría desaparecer a la organización como entidad global comercial.

Desde que el gabinete de Trump anunciara su decisión de aplicar tarifas arancelarias a un sinnúmero de productos de varias partes del mundo, pesan sobre el gigante norteamericano demandas ante la OMC de China, Rusia, la Unión Europea, México, Canadá, Turquía, Suiza, Noruega, entre otras naciones.

La mayoría de las demandas sostienen que el proteccionismo desplegado por Washington contraviene las normas establecidas por el sistema mundial de comercio.

Estados Unidos, a su vez, replicó contrademandando a algunos países como Turquía, México, Canadá y China por los aranceles dispuestos por estos y en defensa a las tarifas primeramente establecidas por la administración Trump.

Paralelamente a la Unión Europea, fuentes gubernamentales de Canadá declararon trabajar en un proyecto de reforma de la OMC por lo que han creado un grupo que tiene por objetivo organizar conversaciones internacionales sobre el tema durante el mes de octubre.

No obstante los esfuerzos para revitalizar una organización fuertemente cuestionada, crece la incertidumbre acerca de la supervivencia de esta entidad ante cuya ausencia, a decir Azevedo, se enfrentaría el mundo ‘a tensiones comerciales intensificadas, menor crecimiento, salarios más bajos y menores oportunidades de empleo en todo el mundo’.

Ivette Fernández Sosa

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Ivette Fernández Sosa](#), [Prensa Latina](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Ivette Fernández Sosa](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not

modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca
www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca